

NUMERO 10 SUELTO 10 Cts.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN : BALLESTER, 32



CULTURA OBRERA

SEMANARIO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA, ÓRGANO DEL ATENEO SINDICALISTA Y DE LOS SINDICATOS DE ALBAÑILES Y DE TRANSPORTES MARÍTIMOS Y TERRESTRES
APARECE LOS SABADOS

AÑO I Núm. 15

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Palma de Mallorca 22 de Noviembre de 1919

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Palma. 0'30 Ptas, al mes
Fuera de la Capital 1'00 trimestre
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas
Suscripciones al extranjero. 5'00 pts. anual

Sumisión o subversión

En los momentos actuales, en los cuales se involucran y tergiversan muchos conceptos reñidos con la ideología burguesa, con los siniestros y estúpidos propósitos de engañar al pueblo, que, dándose cuenta de la trascendencia de los mismos, se presta a escuchar y seguir a los que con la razón y con toda sinceridad han planteado la lucha esclareciendo y deslindando campos, habiendo llegado al punto en que resta escoger entre un camino u otro. Las medias tintas han pasado a la Historia y por lo tanto hay que obrar con toda claridad.

Los compañeros de la Federación Regional Andaluza, acosados y perseguidos por todas partes por que bestias indomables, con el mismo título de estas líneas, ha unos días publicaron en «España Nueva» un manifiesto muy comedido y razonado sobre el momento presente. Mientras a los campesinos y demás trabajadores de Andalucía, Levante y otras regiones donde dan muestras de poseer un espíritu rebelde, usando de los procedimientos mas inicuos y bárbaros se les prohíbe organizarse en colectividad de clase para defender y conquistar sus legítimos derechos, aquí, en la región catalana y particularmente en Barcelona, estos gobernantes de doble careta tratan de «mimar» al sindicalismo con buenas palabras y con una habilidad extraordinaria, tendiéndonos un lazo para encauzarlo por el camino de la legalidad que equivale a reformista, pretendiendo que por normas legislativas y jurídicas se va a resolver el «problema social». Qué ironía! Si los trabajadores catalanes tolerásemos que semejantes proyectos se tradujeran a la práctica, aquella predisposición revolucionaria que en todos los casos necesarios hemos sabido demostrar que poseamos, la habíamos perdido, para no alcanzar absolutamente nada.

Ocho meses de represión no pueden hacernos decaer en lo más mínimo, tenemos a los compañeros andaluces que a pesar de llevar más tiempo en esta difícil situación, continúan en su puesto, más fuertes y convencidos que nunca de la razón de sus aspiraciones y de la eficacia de la acción directa.

Cuando por habilidad se hace alguna transgresión de la misma, debese obrar con mucho cuidado y poner término a ella al instante en que se ha dado cuenta el enemigo. Desde que vino el gobernador Amado, vamos andando de forma que creyendo engañar y ganar tiempo, somos los engañados. Se pactan muchas cosas que a los obreros se nos hacen cumplir, mientras la burguesía y el Gobierno no cumplen lo que en virtud del

compromiso deberian hacer. Tenemos al indulto que ha sido una burla al pueblo español. No han sido libertados ni una veintava parte de los que, —atendiéndolos simplemente a la justicia tal como la entienden los energúmenos que...— ni siquiera tenían que ser encarcelados. Se puso fin a huelgas que por dignidad sosteníamos para que levantasen el lock out, que unas semanas después, más fuerte y más extensivo tenían que declarar. Se ha discutido con el Estado por medio del gobernador, para solventar los conflictos pendientes, negación de la táctica sindicalista, que no admite la intromisión de elementos parásitos y extraños, ajenos a las cuestiones planteadas, las que tienen que resolverse directamente con la burguesía.

Se han planteado contra la opinión de algunos, durante estas absurdas negociaciones para «resolver» el problema social, otros conflictos que hubieran dado calor a jóvenes colectividades que no podían tolerar de ninguna forma los continuos atropellos de que la burguesía les hacia objeto. Su solución está pendiente de la del lock-out.

Surge esta batalla provocada por la despótica y agresiva burguesía catalana, desatendiendo toda voz del poder público —elemento ajeno a la cuestión que plantean, según su propio decir— y la organización obrera acepta nuevamente discutir con el gobernador para llegar «armonicamente» a su solución. De ello se llega a formar una Comisión mixta formada por cinco burgueses, igual número de obreros y tres individuos que a pesar de su candoridad nada en absoluto tienen con lo que se ventila. Después de perder el tiempo durante unos días se rompen las negociaciones y al fin... contra lo que algunos pretenden tendremos que aceptar la lucha, por cruenta y violenta que sea frente a la fatídica trilogía, Capital, Estado y Religión, aunque superficialmente parecen divididos, en el fondo su unión es más completa que nunca, para matar las nobles aspiraciones del proletariado emancipador.

Nada de vacilaciones y habilidades que serian fatales; de acuerdo con los compañeros del resto de España llevamos a cabo lo que es nuestra obligación; por más vueltas que demos siempre estaremos al punto de escoger entre la sumisión como eunucos y abyectos o la subversión con todas sus consecuencias.

José Rico

Barcelona, Noviembre, 1919.

EL CONFLICTO DE BARCELONA

Todas las negociaciones llevadas a cabo por patronos y obreros para resolver el conflicto pendiente en Barcelona han fracasado ante la nueva actitud patronal, según la cual los delegados han visto limitarse grandemente sus atribuciones en los talleres y fábricas y los patronos del ramo de construcción están haciendo una selección en el personal.

Los obreros jamás podrán aprobar esa actitud altamente perjudicial y humillante para ellos. Tenemos la seguridad de que los patronos no tardarán en desistir de sus propósitos, no ante la razón, con la que están reñidos, sino ante la imponente y arrolladora fuerza del sindicalismo, cuyo poder es ya más fuerte y sólido que todos los restantes del mundo. La burguesía catalana tendrá que morder una vez más el polvo de la derrota. Los trabajadores catalanes, lo mismo que los del resto del mundo, irán conquistando, día tras día, sus derechos hasta haber logrado su más completa emancipación.

Hemos leído en la prensa local que el Regimiento de Inca está preparado para salir para Barcelona a la primera orden, con el fin de apoyar a la burguesía catalana.

Nosotros protestamos enérgicamente de la movilización del citado Regimiento para el supuesto fin.

Como antiguerreros que somos nos oponemos por todos los medios a que se derrame una gota de sangre y, si, a pesar de nuestros esfuerzos, sucediera lo contrario, procuraríamos que se vertiera la de nuestros tiranos y la de todos nuestros explotadores, causantes de todo el malestar social.

Que no se vierta sangre, pero si la fatalidad nos arrastrase a

ello, que se aquella fecunda para las reivindicaciones sociales.

Objecciones a los de enfrente

El sábado 15, a las 9 de la noche, el alcalde de Pineda, Sr. D. Manuel Serra Moret, socialista intelectual, venido expresamente de Barcelona, dió una conferencia en la Casa del Pueblo desarrollando el siguiente tema «El socialismo como doctrina humana». Seguimos con atención todos sus conceptos, recogimos con el oído el timbre de su voz, y con la mirada seguimos su ademán, todo, en relación, bondad que dejaba entrever un pesimismo respeto a la educación de las multitudes, para vivir en un comunismo de Estado, según creo que será el programa del socialismo autoritario gubernamental, del cual el apóstol Sr. Moret no se ocupó; solo exponía la alta moral del partido dogmatizando, al presentar a Carlos Marx como único maestro e indiscutible sociólogo, procurando aunque de una manera débil ridiculizar a la filosofía lirica, según él, a la vieja y autóptica escuela anarquista. En fin, un sacerdote estudioso, un orador místico. No tuvo un pensamiento para el gran economista autor de la biblia moderna «La Conquista del Pan» Pedro Kropotkin, ni la merecida consideración al espíritu del anarquismo, Miguel Bakunin, que supo arrojar al fuego sus títulos académicos; que estuvo encerrado nueve años en los sótanos de la fortaleza de Pedro y Pablo y que pasó entre los demás luchadores en la Siberia, una vida de dolor sin doblegarse jamás, que se fugó cruzando el desierto y escuchando el rugido de las fieras; aquel hombre que fué sentenciado a muerte por los representantes de la justicia histórica por distintas naciones; el pensamiento, su voluntad, todo su ser lo había ofrecido a sus ideales. ¿Porqué no se imitan esos ejemplos?...

Porque seguramente será más cómodo ser concejal, alcalde, o diputado; saborear una taza de moka aromático, y debatir la cuestión social en tertulia entre burgueses, o verse en el despacho rodeado de libros, mientras en la calle se mueren de hambre.

Sois, pensadores fríos que no sentís. Lo confiáis todo al tiempo porque no teneis alma, y a pesar de llamarnos líricos, os haceis vuestra la realidad rusa. ¿No comprendéis que los sueños de hoy pueden ser realidades mañana? ¿No habeis leído las locuras de un Quijote, o los cálculos de Julio Verne? Y mejor que yo podeis saber que el que no sueña no tiene derecho al porvenir, y mientras que en la marcha

progresiva de la evolución humana, vosotros os colocáis detrás de los republicanos para asaltar el poder, los anarquistas vivimos sujetos a vuestra tiranía, pero libre nuestro espíritu, atentos a la verdad científica, y fijos en la naturaleza, ha de ser imposible toda sugestión de la pluma o la palabra, por muy ilustre que sea el maestro convencional, a por hábil y cortés que sea la política empleada, jamás se anulará nuestra razón ni se castrarán nuestras energías.

El progreso es ilimitado; mi existencia no es ninguna utopía; la vida no es un lirismo; en cada rebelde hay una dignidad; el que se hace suyas las desgracias del prójimo no es un malvado.
¡Viva la Anarquía!

EL DUENDE ROJO

Primer Congreso

de las Sociedades que integran la Casa del Pueblo

Conforme habíamos anunciado, se celebró dicho Congreso durante los días 7, 8 y 9 del corriente, habiendo tenido que prolongar las sesiones durante las noches de los días 10, 11, 12 y 13. El domingo 16 se celebró el mitin de clausura con escasa asistencia (serían unos sesenta), haciendo uso de la palabra unos cuantos compañeros, quienes dieron cuenta de la labor hecha por el Congreso. No daremos cuenta detallada de dicha labor por habernos relevado ya de este trabajo el Comité de la Casa del Pueblo, encargado de redactar unas Memorias del mismo, que se publicarán en breve. Únicamente diremos los acuerdos principales que se tomaron en el mencionado Congreso, los cuales son los siguientes:

- 1.º Organización de la clase obrera a base de Sindicatos únicos de industrias y similares.
 - 2.º Rechazar de momento, la publicación de un periódico, órgano de la Federación local.
 - 3.º Rechazar la acción directa como táctica preferente para la solución de los conflictos entre el capital y el trabajo.
 - 4.º Rechazar la implantación de una Escuela racionalista.
 - 5.º Rechazar la no intromisión de elementos políticos que desempeñen cargos públicos en la actuación de los Sindicatos.
- Por todo lo expuesto creemos que la labor de dicho Congreso no dará los frutos que esperábamos antes de su inauguración, en beneficio de la emancipación de la clase obrera. De veras quisieramos equivocarnos en nuestras manifestaciones, pero el pesimismo nos embarga y lo que hayer creíamos factible hoy nos parece imposible.

Una aclaración

Hemos recibido algunas cartas de varios compañeros diciéndonos que se extrañaban del suelto que habíamos publicado hace dos semanas respecto al compañero Francisco Mercadal. Sentimos vivamente que nuestras manifestaciones fuesen interpretadas en sentido muy distinto del que guió nuestra pluma. En primer lugar, diremos que «lo cortés no quita a lo valiente». Si bien es verdad que el compañero Mercadal como político es uno de nuestros más grandes adversarios, como hombre es para nosotros un culto ciudadano y nuestro querido amigo. Además, creímos muy oportuno publicar la

lección de cultura que el compañero Mercadal dió a sus correligionarios de ésta, teniendo con nosotros varias afectuosas entrevistas y despidiéndose noble y cariñosamente de esta Redacción, pues varios de aquellos se desdennan no ya tan solo de entrar en ésta, sino hasta de saludarnos. Somos iconoclastas, somos antipolíticos, somos anarquistas y por lo tanto combatiremos todo cuanto tienda a apartarnos del comunismo anárquico, pero en nuestras luchas, aun las más encarnizadas, jamás dejaremos de apreciar la cultura y nobleza de nuestros adversarios, cuando estos posean ambas cualidades.

Creemos basta con lo dicho para que nuestros lectores interpreten acertadamente los conceptos vertidos en dicho suelto.

Buen propagandita sindicalista

Con sumo gusto nos hemos enterado de la campaña sindicalista que el compañero Jesús de Castilla está llevando a cabo en Menorca, para cuya isla salió recientemente desde Barcelona. Este incansable luchador aprovecha el tiempo que podría dedicar a su descanso en llevar a los obreros menorquines el verbo sindicalista. El compañero Castilla, además de la labor oral, hace también una intensa compañía en pro de nuestra causa mediante su valiosa pluma, escribiendo artículos, libros y folletos. Felicitamos al compañero Castilla por su propaganda sindicalista en la que le deseamos una interminable serie de triunfos.

Urbanización y Urbanidad!

En una ciudad donde tan abandonada tienen los... defensores del orden la educación de la infancia y la moral de los adultos, habremos de presentarla ante el mundo civilizado como una ciudad donde se pone más atención a los privilegios políticos que a la urbanización de las calles en cuyos profundos baches tendrían que dejarse, enterrada de necesidad, la desvergüenza de que aun hacen alarde muchos políticos de «pan y toros».

Es una verdadera bajeza para los que somos amantes del progreso y de la estética, el ver como muchos extranjeros y muchos españoles que se trasladan a estas islas para contemplar su inmensa variedad de bellezas naturales, vean el abandono en que yacen gran número de calles de Palma. Y lo mismo digo de la infancia que por esas calles puede verse a que grado de instrucción y cultura se halla.

¿Es que nadie se hará eco de estas cuestiones de tanto interés? Pues allá va mi más enérgica protesta por adelantado, e invito a todos los señores concejales y concejales a que vengan o vayan por su cuenta y riesgo, a dar un paseito de noche por esas calles de Palma y verán que bonito está el empedrado; pero les advierto que deberían llevar un par de buenos zancos cada uno, porque correrán el peligro de dejarse los pies embotados y todo en los profundos baches de dichas calles.

¡No se puede arreglar! —dirán seguramente unos.— ¡Así lo hemos hallado y así lo dejaremos! —dirán otros.

Ahora bien: no se puede transitar por tal o cual calle, porque está llena de hoyos y charcos que dificultan o impiden el

tránsito de la gente. Ante todo esto, ¿qué medios adoptaremos para dar solución rápidamente a tanto abandono? A mi entender esto significa un problema a resolver. ¿Acudir al municipio? De ninguna manera. El municipio seguramente me diría que la caja se ha quedado sin fondos a fuerza de tantos arañazos.

Yo soy del siguiente parecer: que varios vecinos provistos de los útiles necesarios hicieran saltar con dinamita el empedrado de dichas calles y que ellos mismos lo reconstruyeran de nuevo, y así podríamos andar a pie firme sin correr el riesgo de rompernos las piernas y la crisma, desgracia que a ningún politicastro de mala sobra se le ocurriría poner remedio.

ANTONIO SANCHEZ

AL PUEBLO

A ti me dirijo, pueblo cobarde y embrutecido esclavo de todas las edades, germinador de la prostitución y el vicio; sí, a ti me dirijo, por que eres tan desgraciado para tu propia causa; el que soporta con cara de imbécil, los crímenes e injusticias que cometen estos Gobiernos (sea cual fuere) tiránicos y crueles; el que te recreas al rumor de tus cadenas, el que haciendo alardes de fuerzas invencibles, aguantas sobre tus lomos todo el peso de la farsante religión, del estado vil y sanguinario, y del capital despota y enlodado, que componen toda la tiranía del planeta Tierra: ¡Oh, pueblo rastreado y cobarde! Tu que todo lo puedes, y te dejas ultrajar tanto, tu que todo lo produces y de todo careces, ¿porqué, si pueblo, porqué no te rebelas contra tus tiranos? ¿Porqué has de cooperar al engrandecimiento de los que te explotan y escarnecen concurrendo a las prostibulos ¿quién sabe si a ocupar a tu propia hija o hermana? ¿Porqué has de envilecerte y corromperte en la inmunda taberna embriagándote y después manchando tu dignidad de hombre castigando sin motivo a tu humilde compañera?

¿No será mejor que emplees ese vil metal en pan para tus hijas? Y si eres tan cruel que ni a tu sangre quieres, ¿porqué en vez de tener la osadía de hacer lo antes dicho, ese aborrecible metal que te costó gotas de sangre el poseerlo no lo empleas en libros y periódicos para instruirte? ¡Despierta, pueblo! y si no te parece lógico al despertar, emplear el dinero en lo que antes expongo, ¿porqué no lo empleasen... delantales, y... escobas para barrer la criminal sociedad actual? ¿Cómo soportar con tanta pasividad que tu hija o compañera se entreguen en los brazos de tus explotadores! ¡y todo por tu culpa!

¿Es posible que en pleno siglo XX, el siglo de Marconi, te encuentres aun bajo los pies del tirano y soportes una inquisición más cruel que la del siglo XIII? y ¿con todo esto no te rebelas y sigues como asqueroso sapo metido en la charca puro cieno, puro lodo de estados, religiones y leyes? Dos senderos tienes ante tu vista: uno es la monarquía que es en la que vives; el otro, la República, política que te engaña y castiga con mas rudeza; y el tercero, es la ANARQUIA que borra con su resplendor regimientos llenos de crímenes y maldades. ¡Pueblo castrado, escoje!

ARTURO ANDÚJAR PEREZ,
del grupo «Los Superhombres de Sevilla»

ATENEEO SINDICALISTA

¿Es así como procedan las entidades obreras de la Casa del Pueblo de Madrid?

Ante las continuas afirmaciones que hacen los directores del movimiento obrero en la capital de España de que en las organizaciones de resistencia al capital, por ellos regidas no se labora mas que en el sentido del mejoramiento económico, vamos a transcribir una carta recibida por un trabajador, QUE NO ESTA AFILIADO A ESTE CENTRO DE CULTURA, pero demuestra hasta qué punto los vividores de la política ejercen la coacción más infame que puede darse,

Dice así:

«Compañero... núm...

En la junta general celebrada por esta Sociedad el día 29 del pasado mes de junio se dió cuenta de la conducta seguida por usted en las pasadas elecciones de diputados a Cortes, votando y defendiendo la candidatura del Sr. García del Moral, frente a la de nuestro compañero Andrés Saborit.

Como este proceder implica una falta al acuerdo adoptado por esta Sociedad en la junta general celebrada el día 15 del pasado mes de mayo, de votar, defender y propagar la candidatura de la «alianza de las izquierdas», y el cual se dió a conocer en el manifiesto repartido a domicilio de los asociados, la junta general del ya mencionado día 29 de junio acordó imponer a V. el correctivo de UN AÑO sin derecho en la sección de Socorros, caso de ocurrirle algún accidente en el trabajo; correctivo que empezará a entrar en vigor a contar del día de la fecha y que terminará en 3 de julio del próximo año 1920.

Lo que en cumplimiento de lo acordado, tengo el sentimiento de participar a usted, para su conocimiento y efectos.

Queda suyo y de la causa del trabajo, por la junta directiva, el secretario, Luis Fernandez.»

(Hay un sello que dice: «El Trabajo, Sociedad de obreros albañiles de Madrid. Uno para todos. Todos para uno.»)

No precisa comentarios la tal carta. Hágalos el lector a su manera.

Nosotros deseamos únicamente que este compañero no tenga la desgracia de sufrir accidentes, a los cuales estamos tan llamados todos los que en el taller y en las obras empleamos diariamente

nuestras energías, porque a Sabornit le será muy difícil caerse de un andamio ni que una máquina de imprimir le haga el menor daño.

DE INCA

Compañero Director de CULTURA OBRERA. Salud.

Le agradeceremos de V. publicidad en el periódico de su digna dirección a las siguientes líneas:

La Sociedad «La Justicia», al recibir una segunda impresión de la marcha del Regimiento de Inca para Barcelona, con el fin de apoyar a la burguesía en su lucha contra los obreros, acordó en Junta directiva, celebrada el 16 del corriente, protestar enérgicamente contra la movilización del citado Regimiento para los supuestos fines, y dar publicidad a su protesta mediante una hoja, y convocar para el día siguiente una Junta general extraordinaria con el fin de tomar otros acuerdos sobre el particular.

En la Junta celebrada el día 17, el presidente dió cuenta del objeto de la reunión, acordándose por unanimidad declarar la huelga general en el momento que disponga el Regimiento su marcha.

Al pueblo en general le ha causado gran disgusto dicha noticia, por ser los soldados hermanos de trabajo, esclavitud y productores de la subsistencia de la vida, que es la riqueza mundial, y, en segundo lugar, por los fines que desea la burguesía que son ametrallar los obreros catalanes por el hecho de su dignidad de defender el derecho a la vida.

Dándole las más expresivas gracias por anticipado compañero Director.

Por el Comité, el Vicesecretario, ANDRÉS PARÍS.

Inca 19 Noviembre 1919.

La Sociedad de Obreros LA JUSTICIA

AL PUEBLO

Dada la intranquilidad que ha producido en esta isla la probable marcha del Regimiento de Inca para Barcelona, con el fin de apoyar a la burguesía catalana en sus luchas contra los obreros, EL COMITÉ DE LA SOCIEDAD, en Junta celebrada el 16 del corriente, acordó por unanimidad protestar

enérgicamente contra la movilización del citado Regimiento para los supuestos fines.

El elemento militar no debe utilizarse para inmiscuirlo en las cuestiones sociales.

Ningún obrero consciente puede aprobar la solapada mala fe con que obran dichos burgueses en contra de los obreros, echándolos a la calle para reducirlos a la miseria y ocasionar que alteren el orden para ametrallarlos después.

Pedimos a los obreros y personas de sentimientos nobles, que juzguen nuestra protesta imparcialmente ante la actitud de los capitalistas catalanes, y se convencerán en cual de las dos partes está la razón.

Por la causa obrera.

Inca 16-11-1919

EL COMITÉ

Mitin Sindicalista

El domingo 16 del corriente se celebró un Mitin de propaganda sindicalista en Sta. María, organizado por el Ateneo Sindicalista de Palma. Hicieron uso de la palabra los compañeros del mismo Pedro Gelabert, Antonio Sánchez, Miguel Salvá, Jaime Más, Cosme Salvá y Juan Perona.

Trataron todos de la necesidad de la asociación, ventajas de los Sindicatos, enseñanza y cultura que debe adaptar la clase trabajadora, estando muy acertados en sus peroraciones, lo que quedó demostrado por el gran entusiasmo que reinó antes y después del acto.

Se vendieron una multitud de folletos de distintas clases y un gran número de ejemplares de CULTURA OBRERA. A más de esto se anotaron bastantes obreros campesinos con el objeto de fundar el Sindicato único de oficios varios en el mismo pueblo. Esto da señales de una nueva vida. Cansados de sentirse los zarpazos de sus patronos, que desde tanto tiempo les están descargando, quieren rebelarse y acabar con tal explotación.

Adelante compañeros todos. Continúa adoptando y propagando la enseñanza y cultura, y seguid en vuestras organizaciones luchando hasta conseguir vuestras reivindicaciones.

J. Más

Magna asamblea

El domingo, 16 del corriente se celebró en la Casa del Pueblo una magna Asamblea convocada por el «Centro de Albañiles» de Palma. Asistieron representantes de las Sociedades de albañiles de Felanitx, Manacor, Lluchmayor, Puebla, Marratxi, Sóller, Andratx, Alaró, Sta. María, Campanet y Montuiri. Entre otros acuerdos importantes que se tomaron, se acordó la más estrecha unión de todos los albañiles de Mallorca mediante la organización del Sindicato único, el que quedó constituido con el siguiente Comité Central: Secretario General, Miguel Rigo; Secretario de Administración, José Torrents; Revisor, Jaime Salas; Depositario,

Jorge Aloy; 1.º Vocal, Antonio Salvá; 2.º Vocal, Andrés Quintana, y 3.º Vocal, Antonio Terrens. Se acordó mandar comisiones de propaganda a los pueblos para organizar a los obreros. La Asamblea también acordó que el semanario CULTURA OBRERA sea el órgano del Sindicato de Albañiles.

Ecós internacionales

HUNGRIA

Se extiende la huelga de metalúrgica

Praga, 13.—La huelga general metalúrgica, que comenzó en esta población, se ha extendido en diversos centros industriales.

Ha fracasado la intervención del Ministerio del Trabajo, y 67 Empresas han declarado el «lock-out».

El Sindicato de periodistas checos ha organizado un Congreso Internacional de la Prensa, para el mes de Junio de 1920, al cual serán invitados todos los países de la Entente.

LAS ELECCIONES FRANCESAS

Un pueblo revolucionario

París 14.—Comunican de Nautua que los candidatos de la lista republicana de Ain fueron objeto en la pequeña población industrial de Dortan, de una violenta manifestación de desagrado por parte de los elementos del partido extremista que son mayoría.

A su llegada fueron acogidos con los gritos de «¡Viva Lenin! ¡Viva la Revolución! ¡Muerte a los burgueses!».

Los candidatos lograron refugiarse en la Alcaldía, donde fueron cercados por la muchedumbre, que enarboló, la bandera roja y aclamó la revolución.

Al salir de la reunión pública fueron amenazados de muerte.

La muchedumbre entonó «La internacional».

LOS TIPOGRAFOS DE PARIS

El locaut contra la huelga

París, 13.—Los directores de periódicos, en número de 50, han contestado con un locaut de hecho, que abarca a todas las imprentas de París y sus alrededores.

La Prensa de París es el órgano de la Asociación de directores de periódicos.

Nada hace suponer que la huelga y el locaut terminen.

LOS SUCESOS DE IRLANDA

Numerosos heridos

París, 14.—Comunican de Irlanda que en Cork hubo violentas luchas entre los irlandeses y un regimiento de infantería inglés.

Hubo numerosos heridos.

El martes pasado hubo otro encuentro cuando marchaban unos 200 soldados ingleses por las calles de la ciudad.

CONTRA EL BLOQUEO DE RUSIA

Los obreros italianos se niegan a construir armas.

París, 15.—El Avanti, diario socialista de Milán, publica un manifiesto de la Confederación italiana del Trabajo pidiendo a los obreros que se nieguen a construir armas destinadas a servir contra la Revolución rusa.

La jornada de ocho horas

París, 15.—La Conferencia internacional del Trabajo ha acordado entregar la cuestión de la jornada de ocho horas o semana de cuarenta y ocho, al estudio de una Comisión compuesta de 15 delegados, la cual redactará un informe.

Movimiento obrero

El 1.º de Mayo, Sociedad de panaderos, acaba de alcanzar el 15 por ciento de aumento en los jornales y el 50 por ciento en las horas extraordinarias y el descanso semanal en vez de dominical, como hasta ahora habían hecho tan a disgusto y en perjuicio del público.

Celebramos la victoria, máxime cuando no han tenido que apelear a la huelga.

Adelante, camaradas.

Sindicato único de Transportes Marítimos y Terrestres

Este Sindicato ya empieza a dar sus frutos. El respeto que ha causado esta nueva organización ha motivado el ingreso de muchísimos socios en todas las secciones que lo componen y no tan solo esto sino que ha sido causa de que la Sociedad patronal que nunca había podido convencer a sus compañeros de ingresar a La Auxiliadora y tenemos entendido que van ingresados casi la totalidad. Bravo, cada palo aguante su vela y de esta manera nos ahorraremos muchos trabajos, puesto que podremos entendernos de entidad a entidad.

Es necesario que todas las secciones continúen con entusiasmo la campaña emprendida de propaganda. Basta ya de perder tiempo en cosas de poca monta para que en breve podamos acabar con la miseria de que hasta hoy hemos sido víctimas.

La Unión Tranviaria

Estos compañeros siguen en la misma actitud de siempre y están dispuestos a luchar hasta conseguir su tiempo. El boicot aguantado como el primer día de lo que nos alegramos.

LA METALÚRGICA

En sesión celebrada el día 17 del corriente se acordó nombrar una comisión compuesta de los obreros que trabajan en el taller del Ferrocarril para que hicieran la clasificación de los jornales que

tienen que regir. También se dió cuenta de la aceptación de los delegados de taller por parte de la Compañía.

Continuad con vuestra unión que no está lejano el día de nuestra emancipación.

EL PROGRESO

Sociedad de Sombrereros fulistas

Los sombrereros fulistas han tomado posesión de sus puestos en la lucha entablada entre el capital y el trabajo y activan sus trabajos de reorganización para reclamar sus derechos y ayudar a los de su causa en todo lo que está a su alcance moral y material.

La Dulce Unión

Esta Sociedad está activando los trabajos que están a su alcance para la organización del Sindicato único del ramo alimenticio y suplica a las demás Sociedades pertenecientes a tal ramo procuren ayudar a la organización en cumplimiento de los acuerdos del Congreso celebrado los días 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, del presente mes.

Ateneo Sindicalista

Esta entidad convoca a sus asociados a la reunión general que tendrá lugar el domingo próximo a las 4 de la tarde, para tratar asuntos muy importantes. Se suplica la asistencia de todos sus asociados.

El Desarrollo del Arte

Sociedad de Carpinteros Ebanistas y sus similares

Sin necesidad de declararse en huelga estos compañeros acaban de alcanzar el 20 por ciento de aumento en el jornal que percibían.

Lo celebramos y procuren los compañeros pronto volver a la pelea, pues para cubrir las necesidades de la vida actual precisan aumentar muchos veintes por ciento.

A los obreros panaderos

Compañeros: A vosotros van dirigidas estas cuatro mal trazadas líneas. Las firma mi corazón, la presencia de esta juventud floreciente de este hermoso gremio entregada al cien veces maldito vicio del juego, que es el principal azote de la humanidad. Me da compasión ver a esos compañeros, trabajadores como yo mismo, tan esclavizados y no aciertan a comprender como no se sacuden esa nu-

he y ese vicio que vanda sus ojos, no permitiéndoles obrar en beneficio propio ni en el de la humanidad.

Me horrorizo ver a esas mansas fieras arremolinarse en circuito alrededor de una mesa con tapete verde, simbólico color del pus social. En esas mesas en que como por encanto se evapora el módico sueldo miserablemente ganado durante la semana. Si el jugador es padre de familia, ¿qué les dará a sus hijos a cambio del pan que piden a todo trance? Tal vez deben olvidar que es mala e impotente toda caridad y altruismo que empieza por no poderse atender a si mismos. Si estas reflexiones penetraran en el corazón de sus interesados y lograran desviarles del sendero de este vicio, quedaría cumplido, no la adulación, sino el fin que persiguen.

En vez de ejercitar vuestras fuerzas en una baraja de naipes, examinad vuestras potencias físicas e intelectuales hacia un más alto fin. Nutrid vuestra inteligencia con el maná de la verdad que os lo proporcionará la lectura de libros racionalistas y sindicalistas y tonificad vuestro organismo con la abstinencia de bebidas alcohólicas, que representando para vosotros un agujero en vuestro bolsillo, son ellas para el expendedor o tabernero un lucro a costa vuestra. Y por último, y me despido de vosotros tendad la mirada por encima de este gran número de talleres en cuyo seno se albergan multitud de compañeras que trabajan horas excesivas en relación a su delicado temperamento y a trueque de su labor perciben un irrisorio jornal. Procedamos también a la emancipación del sexo débil, y, alcanzando nuestro objeto, habremos cumplido nuestra misión sindicalista.

Vuestro compañero

JUAN CUNILL.

Agrupamientos de Industrias

y similares para la constitución de Sindicatos únicos

A fin de que las diferentes Sociedades puedan orientarse con facilidad para la constitución de Sindicatos únicos de ramo, publicamos a continuación los diversos agrupamientos de industrias y similares, los cuales podrán ser susceptibles de las modificaciones que nos aconseje la experiencia con el transcurso del tiempo.

PRIMER AGRUPAMIENTO

Ramo de alimentación

Agricultores, Ramo del azúcar y de la harina, Vaqueros, Matarifes, Tocineros, Pescadores, Cocineros, Conserveros e industrias todas de la elaboración alimenticia.

SEGUNDO AGRUPAMIENTO

Ramo de transportes Marítimos y Terrestres

Ferrovianos, Marineros, Cargadores y descargadores, Carreteros, Cocheros, Tranvianos, Chouffers, Mozos de carga y descarga, de almacenes, Mozos de cuerda y toda clase de tracción o transportes

TERCER AGRUPAMIENTO

Ramo de la Madera y del Mueble

Taladores de bosque y escogedores de madera, Aserradores, Carpinteros, Toneleros, Calafates, Torneros, Aplicaciones Mecánicas de la madera, Ebanistas y sus anexos, Embaladores, Mueblistas de junco y de Madera, Cesteros, Constructores de Pianos, constructores de Carros y de toda clase de vehículos de Madera y todas las aplicaciones generales de la misma.

CUARTO AGRUPAMIENTO

Ramo de la Metalúrgica

Siderúrgicos, Fundidores en hierro y en bronce, Mecánicos, Lamperos, Hojalateros, Armeros, Cerrajeros, Caldereros en cobre y en hierro, Torneros, Fumistas, Pulidores, Herradores, Utensilios domésticos, Soplestas, Aplicaciones eléctricas y todos los derivados de la metalúrgica.

QUINTO AGRUPAMIENTO

Ramo de Construcción

Cocedores de cal y yeso, Cementeros, Ladrilleros, Mosaitas, Empedrados, Picapedreros, Albañiles y peones, Marmolistas, Escultores en piedra y mármol, Yeseros revocadores y adornistas, Piedra artificial, Estucadores, Pintores, Empapeladores y todo lo que concierne a la construcción.

SEXTO AGRUPAMIENTO

Ramo Fabril Textil

Hiladores, Tejedores, Géneros de Punto, Cilindradores, Tintoreros, Contramaestres y todo lo que se refiere a la industria del tejido y sus acabados en piezas.

SEPTIMO AGRUPAMIENTO

Ramo del Vestido

Camiseras, Confeccionadoras de ropa blanca, Bordadoras, Modistería, Sastrería, Gorristería, Sombrerería, Corbatería, Pasamanería y cuantos trabajan en las industrias del vestir y de la aguja.

OCTAVO AGRUPAMIENTO

Ramo de la Piel

Curtidores, Guarnicioneros, Zapateros y anexos, Guanteros, Peleteros, Corrajes, Malleteros y todos los derivados de la piel.

NOVENO AGRUPAMIENTO

Ramo del papel y de la imprenta

Elaboradores del papel y del cartón, Tipógrafos, Litógrafos, Maquinistas, Fabricación de tintas, Encuadernadores, Fotograbadores, Cajas de cartón, Cromistas, Fotógrafos, Esterotipadores y todo lo concerniente al ramo del papel y de la imprenta.

DECIMO AGRUPAMIENTO

Ramo de utilidades casetas

Plumeristas, Alfarería, Espartería, Alfombrería, Escoberos, Colchoneros, Porcelaneros, Vidrieros, Cristaleros y cuantas ramificaciones este ramo tenga.

DECIMO PRIMER AGRUPAMIENTO

Ramo de Artículos de Lujo, de Aseo Personal e Higiene

Joyeros y plateros, Relojeros, Perfumistas, Barberos, Peluqueros, Masagistas, Bañeros, Pedicuristas, Limpiabotas, Limpieza particular y doméstica, Limpieza de fachadas y establecimientos, Constructores de juguetes mecánicos, de cartón, madera y celuloide, Gomas y amiantos, Betunistas, Peinadoras, Planchadoras, Lavanderas y Jabonistas.

DECIMO SEGUNDO AGRUPAMIENTO

Ramo de Distribución

Tenedores de libros y ayudantes, Depen-

dientes del comercio y de la industria, Dependientes de ultramarinos, Vendedores al por mayor y detall, de todas clases de Comestibles y de artículos manufacturados, Camareros, Carboneros y toda dependencia que tenga relación con la expedición o distribución de productos ya elaborados ya naturales.

DECIMO TERCER AGRUPAMIENTO

Ramo de Servicios Humanos, Educativos Artísticos

Farmacéuticos, Enfermos, Comadronas, Practicantes, Personal de Clínicas, Maestros de todas graduaciones, Profesores de lenguas mercantiles y artísticas, Periodistas, Músicos, Artistas de representaciones públicas, Taquilleros y Tramoystas.

Obreros: Si queréis emanciparos leed CULTURA OBRERA.

La biblioteca del Ateneo Sindicalista tiene en venta los siguientes libros:

- «Como se acabará el mundo», por C. Flammarion.
- «Revolución Cristiana y Revolución Social» por Carlos Malato.
- «El Origen del Hombre», por Darwin.
- «El Amor las Mujeres y la Muerte», por A. Schopenhauer.
- «Tratado de materia farmacéutica», por el Dr. M. Gimenez.
- «Introducción al estudio de la Ciencia», por T. Huxley.
- «Los mundos desaparecidos», por Zaborovskii.
- «Las estrellas y los cometas», por varios.
- «El Darwinismo», por Emilio Ferrière.
- «El Alcohólicismo y sus estragos», por Serieux y Mathieu.
- «Quo Vadis?», por Enrique Syenkiencyz.
- «Revolución proletaria», por Anselmo Lorenzo.
- «La Escuela Moderna», por Francisco Ferrer.
- «El Anticristo», por Nietzsche.
- «Las Ruinas de Palmira», por E. Volney.
- «El hombre y la tierra» (Fragmento), por E. Reclus.
- «El Amor libre», por Carlos Albert.
- «El Infierno del Soldado», por Juan de la Hire.
- «Como haremos la Revolución», por E. Pottaud y E. Pouget.
- «Orígenes de la vida», por Flammarion.
- «La Burguesía y el Proletariado» (apuntes sobre la lucha sindical), por José Prat.
- «Memoria del Congreso Obrero celebrado en Barcelona los días 28, 29 y 30 de Junio y 1 de Julio de 1918».

Folleto

- «La Moral anarquista», por Pedro Kropotkin.
- «Femenismo racional», por Alejandro David.
- «Entre campesinos», por Enrique Malatesta.
- «Por la Anarquía», por Ricardo Mella.
- «Teoría de Préstamo Usurario» por A. Blanqui.
- «Nuestras ignorancias», por José Prat.
- «Ciencia y Religión», por Pedro Gori.
- «La Preparación del Porvenir», por Juan Graue.

AVISO

Este semanario desea el cambio con toda la prensa libertaria y simpatizante, de España y del extranjero.